
 Comune di Padova
                   Settore Servizi Istituzionali

I COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE DELLA QUALITA' DELLA VITA, PARTECIPAZIONE E PARI OPPORTUNITA'

Sicurezza Urbana, Polizia Locale, Protezione Civile, Partecipazione, Decentramento-Quartieri, Servizi
Informatici e Telematici, Programma Agenda Digitale, Avvocatura Civica, Affari Generali, Politiche di Genere

e Pari Opportunità, Semplificazione Amministrativa

Verbale n. 23 del 03.12.2018

L'anno 2018, il giorno 03 del mese di dicembre alle ore 15.30, si è riunita si è riunita presso la sala Gruppi a
Palazzo Moroni, la I^ Commissione consiliare, regolarmente convocata con lettera d'invito del Presidente.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio comunale, la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:

TARZIA Luigi Presidente P MOSCO Eleonora Capogruppo P

SANGATI Marco V.Presidente P BORILE Simone Capogruppo A

TURRIN Enrico V.Presidente P BETTELLA Roberto Componente P

BERNO Gianni* Capogruppo AG TISO Nereo Componente P

RAMPAZZO Nicola** Capogruppo AG CAPPELLINI Elena Componente P

SCARSO Meri**** Capogruppo AG LUCIANI Alain Componente P

PASQUALETTO Carlo*** Capogruppo AG SODERO Vera Componente P

FORESTA Antonio Capogruppo P *BARZON Anna Consigliere P

PELLIZZARI Vanda Capogruppo P **RUFFINI Daniela Consigliere P

CAVATTON MATTEO Capogruppo P ****GIRALLUCCI Silvia Consigliere P

BITONCI Massimo Capogruppo AG ***PILLITTERI Simone Consigliere P

* Berno  delega Barzon
** Rampazzo delega Ruffini
**** Scarso delega Girallucci
*** Pasqualetto delega Pillitteri

Sono altresì presenti: il signor Iacono Giovanni in qualità di uditore, e n. 3 cittadini.

Segretario presente e verbalizzante: Giorgio Zanaga.

Alle  ore 15.44 il  Presidente  Luigi  Tarzia,  constatata  la  presenza del  numero legale,  dichiara aperta la
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:

Valutazione e iter di procedibilità sulle eventuali proposte pervenute dai Gruppi Consiliari sul “Pacchetto
Rosa”;
Varie ed eventuali.

Presidente
Tarzia

Saluta e ringrazia i presenti. Comunica le assenze giustificate e le deleghe. Apre la seduta
presentando il nuovo uditore Signor Iacono Giovanni.
Illustra l’Ordine del Giorno ed espone una breve cronologia dell’iter avvenuto in Consiglio
Comunale.
In seguito alla seduta della prima Commissione del 17 settembre 2018 nella quale è stata
esaminata la deliberazione del Consiglio Comunale n. 60 “Mozione: interventi a sostegno e
tutela della sicurezza delle donne”, è stato deciso di far presentare la propria proposta a
ciascun gruppo consiliare.
Sono pervenute tre proposte dai tre seguenti gruppi consiliari:
- Giordani Sindaco;
- Lega Nord Liga Veneta Salvini”;
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- Gruppo Lorenzoni;
Ritiene necessario stabilire, in questa riunione, una metodologia su come procedere. 
Precisa che il significato di antiviolenza in questo contesto è quello di più sicurezza nello
spostamento delle donne all’interno della nostra città.

Giralucci Illustra la proposta del Gruppo Lorenzoni Sindaco per il pacchetto rosa per la sicurezza in
città precisando che una città più sicura per le donne è una città più sicura per tutti.
Prendendo ispirazione dalle raccomandazioni e dalle buone pratiche proposte dal Forum
italiano  sicurezza  urbana,  considerando  la  situazione  specifica  della  città  di  Padova,
escludendo interventi a livello urbanistico, il Gruppo Lorenzoni Sindaco propone:
- una buona manutenzione sia degli edifici pubblici sia dell’arredo urbano, con rimozione
regolare dei rifiuti e cura in generale del quartiere;
-  la  presenza  di  luoghi  di  incontro  per  i  giovani  e  di  strutture  per  i  senza  tetto  e
tossicodipendenti che possono causare paura nello spazio pubblico;
- di dotare la città di un’illuminazione diffusa, soprattutto dei marciapiedi, delle piste ciclabili,
degli attraversamenti pedonali e dei parcheggi.
Le zone più buie potrebbero essere dotate di illuminazione con rilevatori di presenza con
timer  di  spegnimento.  In  sostanza bisogna provvedere  a  un’adeguata  illuminazione dei
luoghi di aggregazione all’aperto.
- la ricollocazione delle fermate dei mezzi pubblici  in prossimità degli  ingressi a scuole,
centri commerciali, centri sportivi, cinema, parcheggi di interscambio, al fine di facilitare la
sorveglianza delle persone in attesa o in discesa dai mezzi.
In particolare potrebbe essere utile l’installazione di paline SOS, o con semplice allarme
acustico attivabile, in particolare nei cimiteri (sia nei parcheggi esterni sia nei viali interni);
-  l’istituzione di  una rete di  “locali  amici”,  posizionati  nei pressi  delle  fermate dei mezzi
pubblici. Si tratterebbe di esercizi di vario genere, che esponendo un apposito tagliando di
riconoscimento offrano ospitalità – senza obbligo di  consumazione o acquisto – fino al
passaggio del bus, evitando i rischi di lunghe attese solitarie.
- l’istituzione dei “TAXI ROSA”. Si tratta, attraverso una convenzione con la cooperativa dei
taxi, di dare la possibilità alle donne sole e persone fragili, di usufruire di tariffe agevolate
per le corse notturne. Ciò permetterebbe di migliorare lo spostamento delle donne anche
nelle ore più a rischio.
- di facilitare la creazione di gruppi organizzati per le attività sportive all’aperto;

Sodero Premette  che  la  proposta  del  Gruppo  Consiliare  “Lega  Nord  Liga  Veneta  Slavini”  per
cercare  di  contrastare  il  fenomeno  della  violenza  sulle  donne,  completa  la  proposta
formulata dalla collega Mosco in data 22 novembre 2018.
La proposta prevede:
1. di attivare un fondo per l’acquisto di spray antiaggressione e di corsi specifici per il suo
utilizzo;
2.  di  effettuare  una  mappatura  delle  zone  della  città  maggiormente  soggette  ad
aggressioni, scippi e violenze in genere, e di effettuare una bonifica di tali aree “attraverso
l’evacuazione di soggetti ritenuti potenzialmente pericolosi”.

Luciani Continua nell’esporre le proposte del gruppo:
3. di installare alcune colonnine SOS nei pressi delle telecamere di videosorveglianza, o
direttamente sul palo di  supporto delle  stesse,  collegando la richiesta di  intervento alle
centrali delle Forze dell’Ordine.

Pellizzari Aggiunge che è importantissima la questione dell’illuminazione pubblica. Lamenta che in
centro la sostituzione delle lampade con quelle a led va a rilento.
Chiede che sia aggiornata la proposta.

Presidente La  proposta  del  Gruppo  consiliare  della  “Lega  Nord  Liga  Veneta  Salvini”,  viene  così
integrata:
“4. Continuare la sostituzione delle luci obsolete (illuminazione) con altre a Led, lavoro che
è stato interrotto ancorché già approvato”. 

Pillitteri Illustra la proposta del Gruppo consiliare Giordani Sindaco:
-  l’istituzione  dei  cosiddetti  “parcheggi  rosa”,  cioè  riservare  alle  donne i  posti  auto  dei
parcheggi pubblici che posizionati vicino alle telecamere, in prossimità delle guardiole o
delle macchinette per il pagamento del pedaggio;
- l’istituzione della “fermata notturna a richiesta”, che permetterebbe di usufruire dei mezzi
pubblici  senza  dover  necessariamente  raggiungere  la  fermata,  eliminando  i  rischi
rappresentati dal percorso a piedi e dall’attesa;
- realizzazione di un “decalogo” per informare circa i comportamenti e gli atteggiamenti utili
da tenere per prevenire e/o saper gestire situazioni a rischio;
Rileva come tutte  e tre le proposte contengono suggerimenti e iniziative similari (eccetto la
proposta di acquisto dello spray). Si interroga quanto possa costare realizzare le proposte
e suggerisce  di prevedere un piccolo stanziamento a Bilancio per finanziare le attività.

Giralucci Rileva come alcune di queste proposte possono essere segnalate all’attenzione dei vari
assessorati competenti definendo un indice di priorità, mentre altre sono immediatamente
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realizzabili a costo zero.

Presidente Chiede ai consiglieri di definire un modus operandi, un iter di procedibilità, come, secondo
ognuno,  si  possa  concludere  questo  lavoro  per  presentarlo  poi  alla  Presidenza  del
Consiglio e ai vari Assessorati per dare alle proposte una fattibilità concreta.
Suggerisce di poter svolgere, a conclusione dell’argomento, una seduta della commissione
prima della fine del 2018.
Propone la redazione di un documento unico di sintesi.

Cavatton Chiede quando arriverà l’Assessore.

Turrin E’ d’accordo con la proposta del Presidente di predisporre un documento unico con un mix
delle tre proposte, preso atto che ci sono idee comuni.

Cappellini Sottolinea l’importanza dei corsi di difesa personale riservati alle donne, esprime il proprio
parere favorevole per l’installazione delle colonnine SOS ma non per l’utilizzo dello spray.
Suggerisce di creare dei format sulla sicurezza.

Sangati Evidenzia  l’importanza dell’iniziativa  “bus a chiamata”  e propone,  correlandolo all’ISEE,
l’acquisto dei biglietti a prezzi agevolati.

Cavatton Chiede quale servizio per la sicurezza possano offrire i taxi rosa. E afferma che lo spray è
solo propaganda.

Presidente Chiede ai capigruppo della Commissione se sono disponibili, entro il 17/12, ad effettuare
un incontro al fine di redigere un documento unico di sintesi delle tre proposte.

Luciani Afferma  che  il  suo  partito  sostiene  l’utilizzo  dello  spray.  Ribadisce  che  lo  spray
antiaggressione è  utile.  Sottolinea l’importanza di  sostenere  economicamente  i  corsi  di
formazione considerato che l’acquisto della bomboletta in sé non rappresenta un costo
elevato.

Pillitteri Chiede sia redatto un elenco delle proposte che possono essere realizzate a costo zero e
un elenco delle proposte onerose stabilendone anche la priorità.

Ruffini Ribadisce che la sede per le proposte è la prima commissione e non riunioni extra dei soli
capigruppo o rappresentanti i gruppi.

Giralucci Concorda con il consigliere Pillitteri sul lavoro di segreteria da svolgere con l’elencazione
delle proposte prioritarie, onerose o meno.

Presidente Afferma con decisione che si tratta di redigere un documento politico e quindi non può
essere scritto dalla segreteria della Comissione.

Bettella Condivide con la consigliera Giralucci l’utilità di indicare la priorità delle proposte.
Rileva  come,  prevalentemente,  la  violenza  sulle  donne  avvenga  dentro  le  mura
domestiche.
Ritiene  il  tema  dell’illuminazione  fondamentale  per  aumentare  la  sicurezza  in  città,  e
apprezza la  proposta dei  “locali  amici”  in  quanto sapere che c’è un luogo sicuro dove
potersi riparare, contribuisce ad avere un senso di sicurezza maggiore.

Tiso Sostiene che sia assolutamente necessario fare una sintesi delle proposte e suggerisce al
Presidente di  incaricare un consigliere per  ogni  gruppo.  Questo “tavolo tecnico”  avrà il
compito di redigere la sintesi che poi andrà discussa in seno alla prima Commissione.

Luciani Afferma con enfasi che la sicurezza delle donne riguarda tutti perché siamo tutti donne.
Rileva come siano state presentate delle proposte sulla sicurezza relative alla vita esterna
delle donne e delle persone in genere, e non relative alla vita all’interno delle famiglie.

Presidente Ricorda che il compito affidato alla Commissione è quello di sviluppare delle proposte per il
miglioramento della  sicurezza in  relazione allo  spostamento,  al  movimento  delle  donne
all’interno del territorio cittadino.

Luciani Chiede alla Commissione di parlare anche della violenza privata.

Mosco Nell’ipotesi  che  non  si  riesca a  produrre  un  documento  di  sintesi,  chiede  che  tutta  la
questione sia affrontata in Consiglio comunale con una votazione finale.

Giralucci La  maggioranza,  nell’ambito  di  una  discussione  interna,  ha  riconosciuto  la  difficoltà  a
muoversi delle donne e dei soggetti fragili, quindi è chiaro che lo chiamiamo pacchetto rosa
ma riguarda anche tutti i soggetti fragili compresi i ragazzini e le ragazzine.

Presidente Chiarito  questo  aspetto,  propone  che  i  Gruppi  indichino  un  consigliere  e  che  questi
rappresentanti redigano un documento di sintesi da portare in discussione alla prossima
seduta della Commissione del 17/12/2018.

Turrin Esprime parere favorevole alla nomina di un rappresentante per gruppo e fare sintesi

Giralucci Condivide positivamente la proposta del Presidente ma rileva che il tempo è poco.

Presidente Sottolinea che è molto più  semplice e snello  che i  tre  gruppi  che hanno presentato  le
proposte simili si riuniscano e redigano il documento di sintesi.
Assicura  che,  non  appena  pronto,  provvederà  a  convocare  immediatamente  la
Commissione per la discussione e la eventuale integrazione e modifica del testo.

Pellizzari Ritiene che non sia necessario riunire nuovamente la Commissione. Chiede di terminare la
discussione sul tema del “pacchetto rosa”  nella riunione odierna.

Presidente Informa  che  non  è  possibile  presentare  all’Assessore  tre  proposte  diverse,  ma  va
trasmesso un documento unico.
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Alle ore 16,39 esce il consigliere Tiso.

Giralucci Rammenta che le proposte dei gruppi sono nella sostanza molto vicine tra loro eccetto che
per la fornitura e utilizzo dello spray e quindi è sufficiente raggruppare le proposte in un
unico documento.

Luciani Propone di riunire la Commissione per fare la sintesi o altrimenti ogni gruppo presenterà la
propria proposta.

Presidente Ripete nuovamente il  suo suggerimento e ribadisce che è necessaria una sintesi  delle
proposte.  Sintesi  che  deve  essere  redatta  dai  rappresentanti  delle  liste  che  le  hanno
presentate.
Quindi se questo lavoro viene svolto, provvederà a convocare la Commissione per il 17
dicembre con Ordine del Giorno l’analisi e la discussione del documento unico di sintesi.

Ruffini Chiede di  poter  estendere la  possibilità  di  partecipare al  tavolo  tecnico  di  scrittura del
documento di sintesi a tutti gli altri gruppi, in modo che questi ultimi possano presentare
altre proposte.

Mosco Chiede che venga presa in considerazione la mozione che ha presentato il 22/11/2017.

Presidente Specifica  che  sarà  redatto  un  documento  di  sintesi  nel  quale  sarà  specificato  che  la
proposta dello spray non è condivisa dagli altri gruppi consiliari.

Presidente Non essendoci altre richieste di intervento il Presidente chiude la riunione alle ore 16.45.

Il Presidente della I Commissione consiliare
Luigi Tarzia

Il segretario verbalizzante
       Giorgio Zanaga
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